
VERBALE - RIUNIONE DELLA COMMISSIONE SCIENTIFICA 
DELL’UNIONE MATEMATICA ITALIANA

del 13 luglio 2021

La Commissione Scientifica dell’UMI si è riunita in data martedì 13 luglio 2021 alle 
ore 15:00 in modalità telematica su piattaforma Zoom per discutere il seguente ordine 
del giorno:

1. Comunicazioni.
2. Congressi organizzati dall’Unione Matematica Italiana.
3. Proposte di organizzazione della Commissione Scientifica in comitati e 

osservatori.
4. Attività dell'Unione Matematica Italiana.
5. Varie ed Eventuali.

Sono presenti il Presidente Piermarco Cannarsa, la Vice Presidente Rita Pardini, 
l’Amministratore-Tesoriere Fausto Ferrari, il Segretario Alessandra Bernardi, il 
Segretario Aggiunto Donatella Donatelli, i seguenti membri della Commissione 
Scientifica: Giovannina Albano, Claudia Ceci, Cinzia Cerroni, Raffaele Cerulli, Giusy 
D’Aguì, Chiara de Fabritiis, Vincenzo Ferone, Annamaria Fino, Elisa Francomano, 
Benedetta Morini, Roberto Natalini, Giorgio Maria Ottaviani, Giuseppe Savarè, 
Gianluca Vinti. E’ inoltre presente Ludovico Pernazza invitato come rappresentante 
del comitato olimpiadi. 
Assente giustificato Matteo Viale.

1. Comunicazioni  

Il Presidente Piermarco Cannarsa informa la Commissione Scientifica di aver 
nominato il Segretario Aggiunto nella persona della Professoressa Donatella 
Donatelli.

Informa di una riunione con i funzionari del Ministero dell’Istruzione a proposito del 
rinnovo del Protocollo d’intesa e dei Licei Matematici.

Il Presidente comunica il calendario delle prossime riunioni della Commissione 
Scientifica

- A Bologna 9 ottobre 2021
- A Bologna 5 febbraio 2021
- A Padova 25 maggio 2021



2. Congressi organizzati dall’Unione Matematica Italiana. 

Il Presidente relaziona riguardo il lungo periodo di celebrazioni per il centenario 
dell’Unione che inizierà nel 2022 a Padova, continuerà nel 2023 a Pisa e si concluderà 
nel 2024 a Palermo.  Informa di star lavorando per collegare questi eventi con una 
collana del centenario. Tutto questo dovrà essere gestito dal comitato relazioni 
internazionali e dovranno intervenire anche quello delle relazioni internazionali e il 
comitato premi.
A proposito del lavoro del comitato premi, il Presidente illustra la questione dei grant 
Kovalevskaya per i paesi sviluppati al prossimo congresso a San Pietroburgo, 
questione che dovrà essere gestita appunto dal prossimo comitato relazioni 
internazionali UMI in collaborazione con l’INDAM.

3. Proposte di organizzazione della Commissione Scientifica in 
comitati e osservatori. 

Il Presidente Piermarco Cannarsa descrive alla nuova Commissione Scientifica 
l’articolazione dell’Unione Matematica Italiana. Riguardo ai gruppi informa che ad 
ottobre verranno nominati i nuovi referenti. Per quanto riguarda i Comitati propone di 
mantenere il comitato relazioni internazionali, il comitato comunicazione e 
divulgazione, il comitato pari opportunità, il comitato premi e il comitato statuto e 
regolamenti. Propone di rinominare il comitato per gli incontri scientifici e un 
osservatorio sui dottorati. Intende inoltre istituire un osservatorio sui corsi di studio e 
un osservatorio sulla ricerca. Relaziona sulla commissione che si occupa dell’archivio 
storico, del gruppo che si occupa del sito e due commissione permanenti: Olimpiadi e 
CIIM. Comunica l’esigenza di nominare un delegato per i rapporti con le imprese. 
Presenta la biblioteca digitale e le varie attività editoriali.

Il Presidente Piermarco Cannarsa chiede al Professor Ludovico Pernazza di illustrare 
le attività della commissione olimpiadi. E’ necessario rinnovare i membri di tale 
commissione e vengono proposti i seguenti:

Ludovico Pernazza, Michele Barsanti, Luigi Amedeo Bianchi, Emanuele Callegari, 
Alessandra Caraceni, Sandro Campigotto, Gabriele Dalla Torre, Simone Di Marino, 
Roberto Dvornicich, Paolo Francini, Massimo Gobbino, Samuele Mongodi, Francesco 
Morandin, Francesco Mugelli, Paolo Negrini, Maurizio Paolini, Federico Poloni, 
Giuseppe Rosolini, Andrea Sambusetti.

Il Professor Ludovico Pernazza lascia la riunione alle ore 15.30.



Il Presidente Piermarco Cannarsa mette in votazione l’approvazione del rinnovo della 
commissione olimpiadi. La Commissione Scientifica approva all'unanimità. Alle 
persone suddette verrà quindi chiesta la disponibilità.

Riguardo la CIIM il Presidente, dopo una breve illustrazione coordinata col Professor 
Roberto Natalini, comunica che tale commissione verrà rinnovata ad ottobre.

Il Presidente Piermarco Cannarsa dà la parola al Professor Roberto Natalini affinché 
illustri il comitato comunicazione. Il Professor Roberto Natalini propone di introdurre 
la figura di un giornalista scientifico che potrebbe svolgere il ruolo di addetto stampa e 
la figura di un social media manager per l’UMI. Sostiene infine l’importanza che ogni 
comitato preveda, oltre al coordinatore, anche una persona al suo interno che si occupi 
della pagina del sito riguardante il comitato di appartenenza.
Il Professor Roberto Natalini concorda che i membri di questa commissione vengano 
nominati ad ottobre.

Il Professor Piermarco Cannarsa inizia ora a presentare le proposte di composizione 
dei comitati per i quali è urgente la nomina nella presente seduta.

● Per il comitato per le relazioni internazionali si propone Giuseppe Savarè come 
coordinatore e le/i seguenti membri: Raffaele Cerulli, Chiara de Fabritiis, 
Donatella Donatelli, Benedetta Morini, Giorgio Ottaviani.
La CS approva all’unanimità. 
Alle persone suddette non presenti alla riunione in corso verrà quindi chiesta la 
disponibilità.

● Per il comitato incontri scientifici si propone Gianluca Vinti come coordinatore 
e le/i seguenti membri: Claudia Ceci,  Cinzia Cerroni, Giuseppina D’Aguì,  
Donatella Donatelli, Veronica Felli, Vincenzo Ferone,  Elisa Francomano, 
Maria Groppi, Rita Pardini, Alberto Tonolo, Matteo Viale. 
La CS approva all’unanimità. 
Alle persone suddette non presenti alla riunione in corso verrà quindi chiesta la 
disponibilità.

● Per il comitato premi si propone Vincenzo Ferone come coordinatore e le/i 
seguenti membri: Giovannina Albano, Piermarco Cannarsa, Claudia Ceci, 
Cinzia Cerroni, Anna Fino, Matteo Viale; Elisa Francomano.



La CS approva all’unanimità. 
Alle persone suddette non presenti alla riunione in corso verrà quindi chiesta la 
disponibilità.

Il Presidente Piermarco Cannarsa dà la parola alla Professoressa Chiara de Fabritiis a 
proposito del comitato pari opportunità. 
La Professoressa Chiara de Fabritiis chiede l’adesione dell’UMI come Institutional 
Member all’EWM e l’inserimento all’interno del bilancio UMI di una riga di bilancio 
specifica per i lavori del comitato Pari Opportunità per valorizzare l’impegno specifico 
dell’UMI nel supporto delle problematiche trattate da questo comitato.
Il Presidente propone di varare questo comitato a settembre.

Il Professor Piermarco Cannarsa chiede alla Professoressa Cinzia Cerroni la 
disponibilità a coordinare la commissione statuto e regolamenti.

Per quanto riguarda il comitato di gestione del sito la decisione viene posticipata alla 
prossima seduta in quanto sarà necessario farvi partecipare anche un membro di ogni 
altro comitato come responsabile della propria pagina.

Responsabili archivio storico per i quali il Presidente propone  Fausto Ferrari, Milena 
Tansini Pagani, Elisabetta Velabri.
La CS approva all’unanimità.

Il Presidente Piermarco Cannarsa propone di istituire un osservatorio dottorati per il 
quale propone Anna Fino come coordinatrice e i/le seguenti membri: Martino Bardi, 
Claudia Ceci, Angelo Lopez, Alessandro Oneto.
La CS approva all’unanimità.
Alle persone suddette non presenti alla riunione in corso verrà quindi chiesta la 
disponibilità.

Il Presidente propone di istituire anche un osservatorio corsi di studio e un 
osservatorio sulla ricerca. Per la nomina dei rispettivi membri si decide di rimandare 
ad ottobre.

Il Presidente propone di istituire un delegato UMI per i rapporti con le imprese. La 
persona proposta è il Professor Raffaele Cerulli. La CS approva all’unanimità. Al neo 
nominato delegato verrà quindi chiesta la disponibilità.



Il Presidente propone di nominare il Professor Vittorio Coti Zelati per la gestione della 
Biblioteca digitale. La CS approva all’unanimità. Al neo nominato delegato verrà 
quindi chiesta la disponibilità.

4. Attività dell’Unione Matematica Italiana 

Il Presidente informa dell’istituzione di un nuovo premio in ricerca in didattica della 
matematica in collaborazione con l’AIRDM. Del rispettivo regolamento se ne dovrà 
occupare il comitato premi.

Alle ore 16.40 si collega Giuseppe Floridia e viene invitato a relazionare sulle attività 
del CUN.

Alle ore 16.50 Giuseppe Floridia esce dalla riunione.

Ultime delibere riguardano l’editoria:

Il Presidente illustra le attività della Rivista.
Il direttore responsabile è da regolamento il Presidente dell’UMI.
Il Professor Piermarco Cannarsa propone il seguente Comitato di Coordinamento 
della rivista: Alessandra Celletti, Carlo Toffalori e Silvia Benvenuti.
La CS approva all’unanimità.
Alle persone suddette verrà quindi chiesta la disponibilità.
Si conferma Roberto Cogliati per la redazione
Il presidente informa infine che si avrà presto il DOI per gli articoli della rivista.

Il Presidente illustra le attività del BUMI. 
L’editor in Chief del BUMI è il Presidente dell’UMI. La gestione scientifica è del 
managing editor che è stato in questi ultimi anni la Professoressa Rita Pardini che il 
Presidente ringrazia e per la quale chiede di confermare tale ruolo anche per il 
prossimo triennio.
Alle ore 17.00 la Vicepresidente Rita Pardini esce dalla riunione per la votazione e il 
resto della CS approva la richiesta del Presidente all’unanimità.
Alle ore 17.02 la Professoressa Rita Pardini rientra nella riunione e le viene chiesto di  
presentare la proposta dell’Editorial Committee del BUMI da portare in approvazione 
alla Commissione Scientifica: Ciro Ciliberto, Vittorio Coti Zelati, Alberto Facchini, 
Carlangelo Liverani, Simon Salamon, Valeria Simoncini, Gigliola Staffilani.
La CS approva all'unanimità.



Il presidente Piermarco Cannarsa illustra quindi la situazione della CIIM e rinvia ad 
ottobre la nomina della commissione.

5. Varie ed Eventuali 

Non essendoci altro da deliberare, la seduta è tolta alle ore 17.30.

Il Segretario
(Alessandra Bernardi)

Il Presidente
(Piermarco Cannarsa)


